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ACTA 

SESION ORDINARIA 
SEGUNDO SEMESTRE 2016 
12  DE OCTUBRE DE 2016 

 
 
 
 
 
                     En Vilcún doce de Octubre  de dos mil dieciséis, en las dependencias del 
Centro Cultural Municipal de Vilcún, Comuna de Vilcún IX Región de La Araucanía, 
siendo las 10:00Hrs., se inicia la sesión  de Concejo Municipal, con la asistencia de los 
Sres., Concejales que en detalle se indican: 
 
 
• Pakarati Herrera Sandra 
• Tapia Núñez Fabián 
• Salazar Rozas Agustina 
• Pérez Kunz Marcelo 
• Alarcón Echeverría Alejandro  
• Concha Fritz Doris 
 
 

 
-Ausente: Susana Aguilera Vega-Alcaldesa que se encuentra repostulado al cargo. 
 
                    Actúa como Ministro de Fe, en la presente sesión el Secretario Municipal, don 
James P. .Aravena San Martin. Habiéndose dado por iniciada la presente sesión por parte 
de la  Concejal Concha Fritz Doris, quien preside el Concejo en consideración que es la 
única Concejal que no se encuentra repostulando como tal;  se procede con el primer punto 
de los temas a tratar. 
 
1.- Acta de fecha 21 de Septiembre de 2016: Vista el acta antes citada se acuerda por 
unanimidad de los Concejales presentes dar ésta por aprobada en toda y cada una de sus 
partes. (Acuerdo N° 01 – 12.10.2016) 
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2.- Cuenta Sra., Alcaldesa: 
 
      Se procede a la cuenta por parte del Administrador Municipal en su calidad de Alcalde 
(S). 
 
-Terreno San Patricio: Se informa de la entrega de terreno en localidad de San Patricio; 
gestión llevada a cabo recientemente derivado lo anterior de construcción Centro 
Comunitario, obra de $ 44.000.000.- aproximadamente. 
-Inicio obras: Se informa del inicio de obras que se llevó a cabo la semana recién pasada, 
para el caso APR sector Coihueco; obra que contempla una inversión de $ 800.000.000.- 
aproximadamente. 
-APR: Respecto de APR a ejecutar en la Comuna se informa que se está trabajando en la 
actualidad en el proyecto localidad de Quintrilpe. 
-Evaluación: En lo relativo a la reciente y última evaluación efectuada por el Concejo de 
Transparencia se informa que Vilcún se encontraría ubicado en uno de los primeros lugares. 
-Cancha Gral., López: Se informa que la inauguración de la citada cancha se contempla 
llevar a cabo el Domingo 16 a las 12:00Hrs., en razón de lo cual se extiende la invitación a 
todos los Sres., Concejales. 
 
3.- Correspondencia 
 
-Modificación Presupuestaria de fecha 12 de Octubre de 2016 N° 28 de Depto., de 
Educación Municipal  -  Aumenta Items de Ingresos  1150503003001001 M$ 58.000.-  
1150801002 M$ 25.000.-    Aumento Items de Gastos 2152101 M$ 60.000.- 2152102 M$ 
10.000.-   2152205001001 M$ 7.000.-  2152205002001 M$ 5.000.-   2152205004001 M$ 
500.-   2152205005001 M$ 500.- Vista la Modificación antes citada el Concejo la deriva a 
Comisión para su análisis y posterior informe al Concejo. 
-Modificación Presupuestaria N° 9 de fecha 12 de Octubre de 2016  de Depto., de Salud 
Municipal Vilcún  /    Aumenta Items de Ingresos  115015 M$ 95.857.-   y  Aumento Items 
de Gastos 215 26 01  M$  95.857.- Vista la Modificación es derivada a Comisión para su 
análisis y posterior informe al Concejo. 
 
 

4.- Incidentes 
 
Concejal Sr., Tapia Núñez Fabián/  
 
-Concejo de Transparencia: De acuerdo al reciente resultado en  evaluación Concejo de 
Transparencia obtenido por el Municipio de Vilcún, felicita a la Administración. 
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-Camino: Se solicita se tenga a bien contemplar reparación de sector camino el silo Llaima 
Bajo Quintrilpe. 
-Camino: Se informa requerimiento de Comunidad Marriquiñe de localidad de San Patricio 
referente a necesidad de reparación de camino del sector. 
-Proyecto: En relación a actual estado de proyecto Cierre Cementerio Comunidad Eduardo 
Quilaqueo, se solicita informe. Vistos lo anterior se informa por parte de personal de la 
Unidad de Proyectos presentes en sala que la obra fue recientemente adjudicada 
comenzando por tanto los trabajos a ejecutarse el próximo lunes. 
-Alumbrado público: Se informa que el tramo Vilcún cementerio se encontraría apagado 
desde aproximadamente la semana pasada. 
-Ceremonia de premiación: En relación a la actividad de premiación efectuada 
recientemente en el sector Codinhue; para el caso ceremonia de premiación deportiva, 
indica que quiere dejar de manifiesto su malestar por cuanto pese a que el Concejo 
Municipal fue quien aprobó en su momento recursos a la Organización deportiva 
involucrada,  no se les considero en las invitaciones, como así mismo, tampoco se les 
considero en la entrega de premios; malestar que indicado, es secundado por el resto de los 
Sres., Concejales presentes en sala. 
 
 
Concejal Pakarati Herrera Sandra/ 
 
-Pozos profundos: Respecto de la segunda etapa del proyecto pozos profundos Llaima 
Bajo; solicita listado de beneficiarios como así mismo se informe estado actual. 
-Operativo: Se solicita se tenga a bien considerar llevar a cabo en el sector Llaima Bajo 
operativo de Gobierno en Terreno. 
-Alumbrado público: Se informa que el sector calle O’Higgins Villa la Frontera  se 
encontraría ya desde hace dos semanas sin luz. 
-Alumbrado y áreas verdes: Se reitera problemática existente en El Solar Cajón referente a 
áreas verdes y sistema de alumbrado público. 
-Servicio de aseo: Respecto de la licitación de los servicios de aseo y áreas verdes, se indica 
se tenga a bien considerar trabajar desde ya en la confección de bases para su llamado en el 
momento que corresponda; lo anterior que estos vencen en Diciembre. 
 
 
 
Concejal Salazar Rozas Agustina/ 
 
-Señalética: Se informa requerimiento de vecinos de localidad de Cajón en cuanto a pintado 
de lomos de toro calle Carlos Sanhueza y Urrutia. 
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-Alumbrado público: Se informa malestar de vecinos localidad de Cherquenco quienes 
manifiestan que calle Mendoza no contaría con alumbrado desde hace aproximadamente 
dos meses. 
-Abastos agua potable: Respecto del tema se solicita  se tenga a bien oficiar al Gobierno 
Central por envío de recursos vía SUBDERE. 
-Cementerio Vilcún: Se consulta actual estado del citado proyecto; consulta ante la cula se 
señala que se está a  la espera de la Resolución Sanitaria. 
-Visita social: Se solicita a la Unidad de DIDECO, se tenga a bien considerar visita social a 
vecina Sra., Elba Opazo Salinas de la localidad de Vilcún. 
  
 
Concejal Alarcón Echeverría Alejandro/ 
 
-Pozos negros: En consideración que los pozos negros de calle Mario Migueles de Gral., 
López se encontrarían en la actualidad colapsados se solicita se tenga a bien adoptar la 
solución que el caso amerita. 
-Veredas: Se solicita se tenga a bien inspeccionar roturas que presentan en determinados 
tramos las veredas recientemente construidas en calle Schmidt. 
-Estanque agua potable: Se solicita se tenga a bien contemplar entrega de estanque para 
almacenamiento agua potable a familia Saavedra del sector El Manzano. 
-Área verde: Se reitera  se tenga a bien dar solución definitiva a la problemática del ingreso 
de vehículos en sector área verde sector kiosco ubicado en frente del establecimiento 
educacional municipal La Granja de Cajón. 
 
 
Concejal Concha Fritz Doris/ 
 
-Caminos: Se transmite reclamo de presidente Comunidad Hueñir Eliana Campos, en 
cuanto que hace ya cuatro años a la fecha que no se reparan los caminos del sector 
habiendo agotado todas las instancias de requerimiento para lo anterior. 
-PDTI: Se plantea requerimiento efectuado por PDTI Comunidad Traipe en cuanto que se 
consideran discriminados en cuanto a la disponibilidad de vehículos municipales para el 
transporte de áridos. Indicado esto el Alcalde (s) interviene para señalar que el tema en 
cuestión ya fue conversado con ellos en su oportunidad descartando tajantemente que exista 
la discriminación que se plantea. 
-Reciclaje: Se observa retiro de receptáculo  de vidrios que se encontraba ubicado en el 
sector del Solar de la localidad de Cajón. 
-Atención CECOF: Respecto de la atención recibida por vecino de la localidad de 
Cherquenco, para el caso, vecino Clavería, a quien no se le brindo atención alguna en la 
instancia en que concurrió  con una de sus piernas quebradas, manifestándosele que la 
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ambulancia no se podía usar y que debía trasladarse por sus propios medios a Vilcún; 
situación que quiere observar el día de hoy por cuanto después de haberse inaugurado el 
CECOF y habiéndose indicado que contaba con ambulancia para una atención expedita, 
suceden este tipo de cosas. 
 
 
Concejal Pérez Kunz Marcelo/ 
 
-Camino: Se solicita se tenga a bien dar solución a la brevedad de pésimo estado en que se 
encuentra en la actualidad camino de San Carlos Quintrilpe.  

 
Indicado lo anterior y sin más que tratar se da por finalizada la presente sesión. 

 
 

 

 

 

 

JAMES P. ARAVENA SAN MARTIN 
     SECRETARIO MUNICIPAL 


